Malabo a 12 Octubre del 2016

Compatriotas Ecuatoguineanos:

El Pueblo de Guinea Ecuatorial cumple 48 años de su accesión a la Independencia Nacional, después de su liberación colonial y dictatorial que imperó en nuestro País durante 200 años, tengo la gran satisfacción de expresar a todos Mis Compatriotas, tanto los del interior como aquellos que se encuentran desplazados, Mis más vivas felicitaciones por la conmemoración de este acontecimiento, y manifestar nuestro compromiso de luchar por la conservación de esta Independencia, como un patrimonio Nacional no negociable para las presentes y futuras generaciones.

...//...

Aunque el colonialismo ha desterrado con la accesión a Independencia Nacional, gracias Movimiento Panafricanista de Liberación propulsado por la Organización de la Unidad Africana, nuestra conciencia y el sentido de responsabilidad histórica, nos aconsejan, en circunstancias como ésta, poner siempre en antecedente a las nuevas generaciones de nuestra Nación, para que entiendan lo que ha sido este odioso sistema político para la Humanidad, que estén prevenidas y no permitan que con el poder político, vuelvan a adoptar en nuestro País métodos inhumanos de esclavitud, de explotación y de humillación del hombre africano.

Pues, el colonialismo y otras formas de discriminación racial condenados por la Comunidad Internacional, constituyen el crimen más grande de lesa humanidad infringido por unos pueblos contra otros, lo que se conoce por la teoría como "la explotación del hombre por el hombre". El colonizado era objeto de transacciones económicas, sin un beneficio a los nativos; pues, el Estatuto Colonial consideraba a los indígenas como "menores de edad", es decir, sin derechos ni responsabilidades en su propio país.

Sin embargo, a pesar de la abolición de este odioso sistema, no olvidemos que las actuales relaciones entre las antiguas potencias coloniales y sus excolonias siguen predominadas por las reglas de desigualdades del neocolonialismo, lo cual nos aconseja redoblar la vigilancia para imponer unas relaciones equitativas, justas e igualitarias.

-4-

La situación de indigencia política provocada por el colonialismo, incitó la conciencia de los Nacionalistas Ecuatoguineanos, quienes iniciaron primero una lucha en la clandestinidad contra aquella opresión en la década de los 30 y que más tarde se declaró abierta con el apoyo popular y el de las Naciones Unidas, hasta que nuestro País alcanzó su independencia política en el año 1968.

En estos momentos de recuerdos históricos, no podemos olvidar las acciones iniciadas por nuestros Líderes de la Liberación Nacional que emprendieron la lucha a todos los niveles: el Rey UGANDÁ, el luchador CESAR EBUERA, el Rey BONCORO, los nacionalista ACACIO MAÑÉ, ENRIQUE ENVÓ, SALVADOR NDONG EKANG, TOMÁS ENGONO y otros muchos que derramaron su sangre por la liberación del Pueblo de Guinea Ecuatorial.

-5-

Gloria inmortal a estos Líderes Nacionalistas que serán siempre recordados por el Pueblo y la historia de nuestra Nación.

Estimados Compatriotas:

Este precioso regalo de la independencia que es fuente de todos los derechos y libertades de nuestro Pueblo como Nación, constituye hoy "la manzana de discordia" para nuestros eternos detractores que sueñan por ver sometido de nuevo al noble Pueblo de Guinea Ecuatorial.

Teóricamente el Pueblo de Guinea Ecuatorial conquistó la Independencia Nacional el día 12 de Octubre de 1968, pero esta independencia se materializa día a día con nuestras acciones, actitudes y comportamientos responsables que confieren al Estado, el carácter de Sujeto de Derecho Internacional.

-6-

Desde aquella fecha memorable se puede notar a través de los años los aciertos y desaciertos que determinan la madurez política de la Nación Ecuatoguineana y su capacidad para gobernar y avanzar progresivamente hacia su total emancipación y autorrealización.

Esto quiere decir, que nuestro aprendizaje debe ser diario y continuo, como también nuestra disponibilidad debe ser total y permanente, obrando todos en solidaridad, para el bien común que es el desarrollo integral y el bienestar del Pueblo.

...//...

Estimados compatriotas:

Debemos valorar positivamente el camino recorrido desde el año 1968 hasta la fecha. Pues, Guinea Ecuatorial de aquellos años no es Guinea Ecuatorial de hoy. Podríamos calificar el año 1968 como la era de piedra de nuestro País, cuando actualmente Guinea Ecuatorial ha alcanzado los niveles de un Estado moderno, donde nuestra mayor aspiración es convertirla en un Estado autosuficiente democráticamente.

Como todo país en evolución nunca nos faltaran situaciones de crisis y creo que los 48 años pasados han marcado momentos de tensiones políticas y sociales que han fortalecido el espíritu de los nacionalistas para afrontar toda clase de vicisitudes habidas y por haber.

Efectivamente los momentos actuales están marcados por una crisis provocada por la caída repentina del precio del petróleo en el Mercado Internacional. Esta no es una situación que solamente afecta a nuestro País, porque implica también a todos los demás países productores de petróleo en el Mundo.

En efecto, recordando la situación del inicio del "boom" petrolero en nuestro País, quisimos en su época compararla con la leyenda faraónica bíblica de las "siete vacas gordas y flacas", pues estamos en la recesión económica, como periodo de las vacas flacas.

No pretendíamos ser adivinos con aquellas declaraciones, sino que surgían de Nuestros sentimientos de optimismo hacia el futuro; sin embargo, queremos recordar de nuevo que Nuestro mensaje en aquellos tiempos invitaba al Pueblo de Guinea Ecuatorial hacer un uso planificado de estos recursos petroleros que Dios y la naturaleza nos ha reservado.

Recordamos también que en nuestros contactos con la población rural, invitábamos a los Ecuatoguineanos a que "siembren el petróleo" con sus actividades agropecuarias. De la misma manera, aconsejamos a los empresarios de Guinea, a que utilicen su talento en el sector empresarial, a fin de

participar en la bonanza económica de este importante recurso.

...//...

-10-

Sin embargo, apreciamos que la crisis provocada por la reducción del precio del crudo en el Mercado Internacional está causando efectos negativos en la Sociedad Ecuatoguineana y muy especialmente en el subsector del empleo, situación que muchos pretenden atribuir a una mala gestión del Gobierno.

Queridos Compatriotas:

Queremos apelar al sentido de responsabilidad política evocado al inicio de este mensaje, para pedir a nuestros Compatriotas que actúen con la convicción de ser los únicos actores y autores del proceso de la consolidación de la Independencia del Estado Ecuatoguineano.

...//...

-11-

Parece que Nuestro mensaje solamente se ha asimilado solo en el sentido de la abundancia, cuando en realidad su moraleja era más orientativa para que adopten medidas preventivas en el caso de la escasez del petróleo como producto perecedero.

Por otra parte, el hecho de ser ciudadanos de un país productor de petróleo, los Ecuatoguineanos no deben rehusar realizar cualquier actividad económica capaz de sostener a sus familias. En este sentido, hemos apelado a la diversificación del empleo del ciudadano, sin dar preferencia a ningún tipo de actividad ocupacional.

Solamente queremos que nuestros Compatriotas asuman su responsabilidad y respalden los programas diseñados por el Gobierno para promover la deseada emergencia económica. Este es el momento en que cada uno debe demostrar su contribución al desarrollo del País.

La adquisición de una formación profesional, ante todo, es una condición indispensable para el empleo del ciudadano, como también es absolutamente necesaria su implicación en la constitución de empresas que contribuyan al desarrollo de nuestro País.

Después de superar la construcción de las infraestructuras económicas de base, que absorbían la mano de obra nacional, nuestra preocupación actual es focalizar la inversión pública y privada en la explotación de los recursos agropecuarios, un sector tan importante del que se sirven muchos países para satisfacer las necesidades básicas del desarrollo nacional.

Por otra parte, la industrialización a pequeña escala de la producción agropecuaria y el desarrollo del sector de servicios, como son: nuestros grandes puertos, aeropuertos, transportes, telecomunicaciones, el turismo y otros, constituyen también recursos muy

importantes para promover el empleo de los Ecuatoguineanos actualmente desocupados.

...//...

-14-

Compatriotas Ecuatoguineanos:

Guinea Ecuatorial, debe sentirse muy orgullosa por el camino recorrido en la reestructuración política del Estado, lo cual ha favorecido el diálogo y el entendimiento entre los diferentes grupos políticos que operan en el País.

En este sentido, nuestro País está exento de las convulsiones que se dan en otras sociedades por las exclusiones o intolerancias políticas, religiosas y culturales. Es una ventaja de más que debemos aprovechar para seguir juntos como hasta el

presente, como una Nación que tiene un destino común.

...//...

-15-

Por tanto, estimados compatriotas debemos hacer reflexiones que nos aclaren de dónde venimos y donde estamos, para que no circulen los comentarios negativos de los enemigos que intentan menoscabar y destruir lo que con tantos esfuerzos hemos logrado entre todos.

Debemos hacer una comparación con lo que sucede en otras partes del Mundo y más particularmente en el continente africano, donde se registran graves convulsiones políticas que provocan el exilio masivo de poblaciones. Todo ello nos invita a autovalorar

lo que hemos conseguido y sentirse más patriotas, en lugar de traicionar el ideario del nacionalismo guineano.

...//....

-16-

Claro está, comprendemos que el Ecuatoguineano no conoce más allá de sus fronteras y vive de la imaginación de lo que pudiera ser mejor, ignorando incluso el mal pasado de lo que ha sido el colonialismo y la triste realidad del pasado de nuestro país.

Apelo una vez más a la conciencia de nuestras compatriotas para que asuman con rigor los retos de nuestros tiempos.

El trabajo dignifica al hombre y cualquiera que fuese su naturaleza debemos desempeñarlo con amor y entereza, porque nadie vendrá a sacarnos la olla del fuego.

...//...

-17-

Existen sectores de vital importancia para la vida de nuestra Nación. El de la Educación en el que, el sentido de vocación y patriotismo deben primar, en lugar de traicionar estos nobles sentimientos por la ambición de dinero. Necesitamos profesionales íntegros en este sector que deben inculcar a la juventud nuestra el sentido de responsabilidad y amor a la patria.

Por lo mismo, el sector de la Sanidad deben cuadrar a profesionales de reputación indiscutible que consagren sus conocimientos al cuidado de la salud de los ciudadanos, no tanto por los salarios que perciban, sino más bien como una necesidad vital para la humanidad.

...//...

-18-

Por tanto, la paz que vivimos hoy no debemos desdeñarla ni considerarla como un regalo, sino que, es el fruto del aporte de cada ciudadano y debe ser mantenida y defendida por cada uno, rechazando los actuales brotes de delincuencia que se están dando en la Sociedad, como los robos, la corrupción, asesinatos, violencia contra la mujer, las exclusiones y el menosprecio de los derechos de los demás, como causas principales que pueden perturbar la paz y la armonía existentes en el País.

...//...

Debemos ser conscientes de que, después de los próximos dos años, Guinea Ecuatorial cumplirá sus 50 años como Estado Soberano de la Comunidad Internacional. Junto a este acontecimiento de relevancia nacional y nuestro deseo de emerger como País al desarrollo, invito a todos Mis Compatriotas para que redoblemos nuestros esfuerzos a fin de que nuestras aspiraciones legítimas sean coronadas de éxitos.

IARRIBA LA REPÚBLICA DE GUINEA ECUATORIAL!